

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian-uraian yang telah dipaparkan pada bab-bab sebelumnya, maka pada bab ini dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Penerapan asas transparan dalam pertanggungjawaban keuangan nagari di nagari Batipuh Baruh telah diterapkan oleh pemerintah nagari namun belum terlaksana secara optimal. Pemerintah nagari baru menerapkan asas tersebut dalam bentuk pemasangan baliho di depan kantor wali nagari Batipuh Baruh, penyampaian secara langsung dalam pertemuan-pertemuan dengan masyarakat, serta dalam agenda tim safari ramadhan yang dilaksanakan setiap bulan ramadhan. Namun dari hasil wawancara yang penulis lakukan kepada beberapa masyarakat masih ada masyarakat yang tidak memperoleh informasi mengenai laporan pertanggungjawaban pengelolaan keuangan nagari tersebut.
2. Faktor penyebab belum optimalnya penerapan asas transparan dalam pertanggungjawaban keuangan nagari yaitu: masih belum terpenuhinya secara optimal indikator ketersediaan dan aksesibilitas dokumen; kurangnya sosialisasi atau pertemuan dengan masyarakat luas untuk memberikan keterbukaan informasi mengenai penyelenggaraan pemerintahan nagari; dan kurangnya kesadaran dan pemahaman masyarakat akan haknya.

B. Saran

Setelah menguraikan hasil penelitian dan pembahasan, saran yang dapat penulis berikan terkait penerapan asas transparan dalam pertanggungjawaban keuangan nagari di Nagari Batipuh Baruh adalah sebagai berikut:

1. Diharapkan kepada pemerintah nagari untuk lebih meningkatkan penerapan asas transparan dalam pertanggungjawaban keuangan nagari. Pemerintah nagari harus memberikan informasi kepada masyarakat terkait realisasi anggaran tahun 2021 untuk meningkatkan kepercayaan publik terhadap pemerintah nagari. Pemerintah nagari juga harus menginformasikan kepada masyarakat melalui pengumuman secara langsung ataupun melalui media sosial berupa pemasangan spanduk/baliho yang tidak hanya di depan kantor wali nagari saja akan tetapi juga di pasang di beberapa titik lokasi yang bisa dilihat oleh masyarakat nagari. Selain itu pemerintah nagari juga harus mengupload laporan realisasi anggaran pada halaman website nagari sehingga semua masyarakat nagari dapat mengaksesnya.
2. Terhadap faktor penyebab belum optimalnya penerapan asas transparan yang telah diuraikan diatas diharapkan pemerintah nagari lebih meningkatkan lagi pelayanannya kepada masyarakat dalam memberikan keterbukaan informasi, mengadakan pertemuan dengan masyarakat per jorong-jorong untuk menyampaikan informasi yang dirasa perlu untuk masyarakat ketahui, dan untuk masyarakat diharapkan menyadari akan haknya sebagai masyarakat nagari untuk meminta dan mendapatkan informasi-informasi dari pemerintah nagari serta

menyampaikan aspirasi, saran dan pendapatnya secara lisan atau tertulis kepada pemerintah nagari.

